## 1983: Anik C-2

El Anik C-2 fue colocado en órbita por la lanzadera espacial después del Anik C-3. (Los satélites se numeran de acuerdo a la fecha de construcción). Los satélites Anik C están enviando imágenes televisivas de alta calidad a antenas de 1,2 metros de diámetro, así como proporcionando un gran ámbito de servicios de voz, datos y facsímil a negocios y zonas rurales de Canadá.

1983: Programa de astronauta canadiense Marc Garneau fue elegido entre los seis miembros del equipo astronauta canadiense formado el 5 de diciembre de 1982. Prosiguió uno de los períodos preparativos más cortos de todos los astronautas. Nacido en Quebec el 23 de febrero de 1949, Marc Garneau recibió su educación en Quebec y Londres, Inglaterra. Ha estado implicado en el desarrollo de sistemas de armamento desde 1974 y en 1983 fue ascendido a capitán de corbeta y transferido a Ottawa para convertirse en diseñador jefe de comunicaciones navales y equipo y sistemas de guerra electronica.

Los otros astronautas canadienses son: Bob Thirsk, 31, médido nacido en New Westminster, Colombia Británica y jefe residente de medicina familiar en el Hospital Queen Elizabeth de Montreal; Roberta Bondar, 38, de Sault Ste. Marie, licenciada en medicina por la Universidad McMaster; Steve MacLean, 29, de Ottawa, doctorado en física en 1983 y escolar visitante en física laser en la Universidad Stanford; Ken



Los seis astronautas canadienses (de izquierda a derecha): Roberta Bondar, Bob Thirsk, Steve MacLean, Bjarni Tryggvason, Ken Money y Marc Garneau.

Money, 49, de Toronto, científico de primera clase del Instituto de Defensa Civil de Medicina Ambiental de Toronto y que ha trabajado en la NASA en una variedad de experimentos sobre mareo espacial; Bjarni Tryggvason, 39, nacido en Islandia y educado en Canadá, experto en aerodinámica y oficial asociado de investigación del Consejo Nacional de Investigaciones Científicas desde 1982 que recientemente completó un estudio sobre los vientos que afectaban a la plataforma Ocean Ranger.

En reconocimiento a su íntima cooperación con la NASA en el programa del

transbordador espacial, se invitó a Canadá a seleccionar los astronautas que realizarían los experimentos canadienses en el espacio. Marc Garneau fue el primero de los tres canadienses designados para realizar experimentos científicos a bordo de la nave espacial norteamericana. El Consejo Nacional de Investigaciones Científicas selecionará a dos astronautas de los otros cinco astronautas canadienses.

La política básica del programa espacial canadiense es concentrarse en programas que ofrezcan el máximo beneficio económico y social.

## Centro Internacional de Cine y Televisión de Montreal

El gobierno canadiense y un consorcio privado de cinco miembros firmaron recientemente un memorando de entendimiento para establecer un centro internacional de cine y televisión en Montreal.

El consorcio, conocido como La Société de gestion de la Cité internationale du cinéma et de l'audio-visuel de Montréal Incorporated, está encabezado por Denis Héroux, de la International Cinema Corporation. Otros miembros incluyen a Serge Losique, presidente y director del Festival Internacional de Montreal; Justine Héroux de Cinévidéo; Stephen Roth, presidente de RSL Entertainment Corporation; Gerald Schneider de la International Film Finance Corporation; y Pierre Goyette, presidente del Banco Montreal City and District Savings.

Se espera que el nuevo centro proporcione todos los servicios, desde los previos a la producción a los posteriores a ella, incluso un estudio de 1 500 metros cuadrados para la producción cinematográfica y de video, equipo de efectos especiales y clave, estudio para anuncios, doblaje y subtitulado, centro de proyección y entretenimiento, y centro de comunicaciones.

Además, el centro actuará como agente catalítico, económico y cultural de los centros de producción cinematográfica y televisiva de Montreal y otras ciudades canadienses.

De acuerdo con el ex-Ministro de Comercio Internacional Francis Fox, el acuerdo constituye un paso decisivo en la terminación de un proyecto que desempeñará un papel importante en el fomento de la ciudad de Montreal, la provincia de Quebec y Canadá en general.

El Sr. Fox añadió que se espera que el centro estimule la producción y actividades afines valoradas en 200 millones de dólares, generen hasta 4 500 empleos anuales y proporcionen beneficios indirectos de aproximadamente 400 millones de dólares.

## Comercio entre Canadá y Brasil

Estadística Canada informa que las exportaciones a Brasil durante los primeros siete meses de 1984 ascendieron a \$368 millones, un aumento del 16,4 por ciento sobre las ventas del mismo período en el año anterior.

Dado que históricamente las exportaciones al Brasil durante los cinco primeros meses del año son más elevadas que la de los siete meses anteriores, es razonable esperar que Brasil sea este año el mayor mercado iberoamericano de Canadá y el tercero de todo el mundo. Más aún, superará a Francia y subirá al noveno lugar. Para finales de julio, las exportaciones de Canadá a Francia ascendieron solamente a unos \$12 millones más que las exportaciones al Brasil.

Las exportaciones brasileñas a Canadá durante los primeros siete meses del año subieron un 47 por ciento, hasta la cifra de \$376 millones.